
 

 

 

“Sí, la viticultura es esencial en Europa” 
 
Lo afirman las entidades representativas del sector europeo del vino ante las conclusiones del estudio 

complementario sobre el impacto del reglamento SUR, publicado por la Comisión Europea, que 
califica de irrelevante la previsible disminución de la producción de uva en la UE ya que no es un 

cultivo esencial. 
 

10 de julio de 2023 - Las entidades representativas del sector vitivinícola europeo reivindican la importancia 
del vino en Europa ante las conclusiones del reciente estudio de la Comisión Europea sobre el impacto del 
reglamento SUR de uso sostenible de fitosanitarios. En él se indica que es irrelevante la previsible 
disminución de la producción de uva ya que no es un cultivo esencial.  

Organizaciones del sector vitivinícola español, francés e italiano han tomado nota del estudio 
complementario que acaba de publicar la Comisión Europea sobre las consecuencias del reglamento SUR 
sobre el uso sostenible de los productos fitosanitarios en Europa. 

La Unión Europea es el principal productor de vino del mundo, representando el 45% de la superficie de 
viñedo del mundo. Este sector de alto valor añadido es vital para muchas regiones rurales europeas, genera 
millones de puestos de trabajo y contribuye significativamente a la balanza comercial de la UE. 

Sin embargo, este estudio prevé una caída en la producción de uva debido a los efectos de la reducción de 
pesticidas estimados en el el 18% en España, el 20% en Italia y el 28% en Francia y, sin siquiera evaluar el 
impacto de cambio climático que habría que sumar a esta cifra. 

Añade en el estudio la Comisión Europea, que la producción de uva no es un cultivo esencial para la 
seguridad alimentaria europea y que la disminución de la producción de vino en Europa sería irrelevante. 
Estas afirmaciones ignoran la enorme contribución económica, social y cultural del sector vitivinícola en 
muchas regiones de la UE. 

Esta actitud es totalmente inaceptable por parte de las organizaciones representativas de la cadena de valor 
del vino de España, Francia, e Italia que secundan este comunicado.  Resulta incomprensible que la Comisión 
Europea asuman y prevea la penalización de todo un sector de gran relevancia para la economía europea. 

Los operadores y empresas del sector vitivinícola llevan mucho tiempo comprometidos con la transición 
ecológica y lo van a seguir estando. Todavía queda mucho trabajo por hacer y nuestros productores deben 
poder seguir con este compromiso con la sostenibilidad ambiental sin controversias innecesarias. 

Por lo tanto, pedimos que los Estados miembros y los eurodiputados adopten una posición clara sobre 
este tema. El vino es un importante producto económico y cultural en Europa. Nuestro sector pide apoyo 
para seguir con las acciones de transición ecológica con regulaciones realistas y un calendario operativo, 
que permita aplicar soluciones alternativas eficaces existentes y por venir. 



 

 

 
"Sì, la viticoltura è essenziale in Europa". 

 
È quanto affermano gli organismi rappresentativi del settore vitivinicolo europeo di fronte alle 

conclusioni dello studio complementare sull'impatto del regolamento SUR pubblicato dalla 
Commissione europea, che descrive come irrilevante la prevedibile diminuzione della produzione di 

uva nell'UE e che non si tratta di una coltura essenziale. 
 
Gli organismi rappresentativi del settore vitivinicolo europeo rivendicano l'importanza del vino in Europa 
alla luce delle conclusioni del recente studio della Commissione europea sull'impatto del regolamento SUR 
sull'uso sostenibile dei prodotti fitosanitari, in cui si afferma che la prevedibile diminuzione della produzione 
di uva è irrilevante, in quanto non si tratta di una coltura essenziale.  
 
Le organizzazioni del settore vitivinicolo spagnole, francesi e italiane hanno preso atto dello studio 
complementare appena pubblicato dalla Commissione europea sulle conseguenze del regolamento SUR 
sull'uso sostenibile dei prodotti fitosanitari in Europa. 
L'Unione Europea è il primo produttore di vino al mondo, con il 45% della superficie viticola mondiale. 
Questo settore ad alto valore aggiunto è vitale per molte regioni rurali europee, genera milioni di posti di 
lavoro e contribuisce in modo significativo alla bilancia commerciale dell'UE. 
 
Tuttavia, questo studio prevede un calo della produzione di uva dovuto agli effetti della riduzione dei 
pesticidi, stimato al 18% in Spagna, al 20% in Italia e al 28% in Francia, senza nemmeno valutare l'impatto 
del cambiamento climatico che andrebbe aggiunto a questa cifra. La Commissione europea aggiunge nello 
studio che la produzione di uva non è una coltura essenziale per la sicurezza alimentare europea e che una 
diminuzione della produzione di vino in Europa sarebbe irrilevante. Queste affermazioni ignorano l'enorme 
contributo economico, sociale e culturale del settore vitivinicolo in molte regioni dell'UE. 
 
Questo atteggiamento è totalmente inaccettabile da parte delle organizzazioni rappresentative della catena 
del valore del vino in Spagna, Francia e Italia che sostengono questa dichiarazione.  È incomprensibile che 
la Commissione europea ipotizzi e preveda la penalizzazione di un intero settore di grande importanza per 
l'economia europea. 
 
Gli operatori e le aziende vinicole sono da tempo impegnati nella transizione ecologica e continueranno ad 
esserlo. C'è ancora molto lavoro da fare e i nostri produttori devono poter portare avanti questo impegno per 
la sostenibilità ambientale senza inutili polemiche. 
 
Chiediamo quindi agli Stati membri e agli eurodeputati di prendere una posizione chiara su questo tema. 
Il vino è un importante prodotto economico e culturale in Europa. Il nostro settore chiede di essere 
sostenuto per continuare le azioni di transizione ecologica con regolamenti realistici e un calendario 
operativo, che permetta l'implementazione delle soluzioni alternative efficaci esistenti e in arrivo. 
 

 



 

 

"Si, la viticulture est essentielle en Europe". 
 

C'est ce qu'affirment les organismes représentatifs du secteur vitivinicole européen face aux 
conclusions de l'étude complémentaire sur l'impact du règlement SUR publiée par la Commission 

européenne, qui qualifie la diminution prévisible de la production de raisin dans l'UE de non 
pertinente, et qu'il ne s'agit pas d'une culture essentielle. 

 
Les organisations représentatives du secteur vitivinicole européen défendent l'importance du vin en Europe 
face aux conclusions de la récente étude de la Commission européenne sur l'impact du règlement SUR sur 
l'utilisation durable des produits phytosanitaires, qui affirme que la diminution prévisible de la production 
de raisin n'est pas pertinente, puisqu'il ne s'agit pas d'une culture essentielle.  
 
Les organisations viticoles espagnoles, françaises et italiennes ont pris connaissance de l'étude 
complémentaire qui vient d'être publiée par la Commission européenne sur les conséquences du règlement 
SUR sur l'utilisation durable des produits phytosanitaires en Europe. 
 
L'Union européenne est le premier producteur mondial de vin, avec 45% de la surface viticole mondiale. 
Ce secteur à forte valeur ajoutée est vital pour de nombreuses régions rurales européennes, génère des 
millions d'emplois et contribue de manière significative à la balance commerciale de l'UE. 
 
Cependant, cette étude prévoit une baisse de la production de raisin due aux effets de la réduction des 
pesticides estimée à 18% en Espagne, 20% en Italie et 28% en France, sans même évaluer l'impact du 
changement climatique qu'il faudrait ajouter à ce chiffre. La Commission européenne ajoute dans l'étude 
que la production de raisin n'est pas une culture essentielle pour la sécurité alimentaire européenne et 
qu'une diminution de la production de vin en Europe ne serait pas pertinente. Ces affirmations ignorent 
l'énorme contribution économique, sociale et culturelle du secteur vitivinicole dans de nombreuses régions 
de l'UE. 
 
Cette attitude est totalement inacceptable de la part des organisations représentatives de la chaîne de valeur 
du vin en Espagne, en France et en Italie qui soutiennent cette déclaration.  Il est incompréhensible que la 
Commission européenne suppose et prévoit la pénalisation d'un secteur entier d'une grande importance 
pour l'économie européenne. 
 
Les opérateurs et entreprises du vin sont engagés depuis longtemps dans la transition écologique et 
continueront à l'être. Il y a encore beaucoup de travail à faire et nos producteurs doivent pouvoir 
poursuivre cet engagement en faveur de la durabilité environnementale sans polémique inutile. 
 
Nous appelons donc les États membres et les députés européens à prendre une position claire sur cette 
question. Le vin est un produit économique et culturel important en Europe. Notre secteur demande un 
soutien pour poursuivre les actions de transition écologique avec des réglementations réalistes et un 
calendrier opérationnel, qui permet la mise en œuvre de solutions alternatives efficaces existantes et à 
venir. 


